
Communications diverses de M. le Maire

«M. LE MAIRE : Je voulais simplement, en début de séance, vous annoncer que «La Bisontine»

que vous avez devant vous est désormais une marque certifiée durable. Notre démarche de qualité sur

l’eau, entreprise déjà depuis de nombreuses années et que nous avons poursuivie dans le cadre de ce

mandat, porte ses fruits puisque vous venons d’obtenir une qualification, la certification ISO 14001. Nous

sommes en train de le vérifier afin de ne pas dire des sottises et ne pas nous faire reprendre de volée par la

presse, mais il semble que c’est la première eau en régie qui soit certifiée. Vous savez que ISO 14001 est

une certification qui est très difficile à avoir, qui est très contraignante mais nous l’avons obtenue parce

qu’ici à Besançon, tant l’approvisionnement, le traitement et la gestion de l’eau sont sous haute

surveillance. On préserve les ressources, on traite bien les eaux usées, on réduit les rejets d’eaux usées

et on améliore le service qui est rendu aux usagers. Un communiqué de presse que vous avez

certainement dû avoir reprend tout cela. C’est vrai que nous sommes quand même assez fiers, pour ne

pas dire très fiers de cela, qui montre une fois de plus que lorsqu’on traite de l’eau en régie, lorsque c’est

un service public, on atteint l’excellence puisque, je vous le répète, ISO 14001 c’est une certification

environnementale qui est très très très pointue. Je voulais féliciter l’Adjoint et les services de l’Eau et de

l’Assainissement pour effectivement la qualité de leur travail qui nous conduit à cette certification que

beaucoup d’autres villes nous envient d’ailleurs.

M. Christophe LIME : Il est difficile de savoir si nous sommes la première ville à obtenir cette

certification car il n’y a pas d’organisme qui regroupe l’ensemble des gens qui certifient 14001. Ce qui est

sûr c’est que cela porte sur l’ensemble du cycle de l’eau, ce qui est quand même assez novateur parce

que souvent ce qu’on a, c’est une partie du cycle de l’eau qui est certifiée 14001, style une station

d’épuration, alors que là c’est pour l’ensemble de la démarche sur l’eau que cette certification a été

obtenue. Elle fait suite à la certification 9001 déjà obtenue il y a quelques années puisque les services de

l’Eau et de l’Assainissement avaient été les premiers services de la Ville à avoir obtenu cette certification.

Aussi a-t-on voulu continuer à travailler sur une certification aussi proche, par rapport au développement

durable et à l’environnement, et c’était celle 14001 qui était donnée. Donc on pense être la première ville à

avoir la certification 14001 sur l’ensemble du cycle de l’eau.

M. LE MAIRE : Oui, ce n’est pas uniquement La Bisontine, c’est le cycle qui commence par la

préservation de nos puits de captage, puis la distribution, le service aux usagers, la maîtrise et le contrôle

des rejets, donc c’est tout cela qui est certifié.

Par ailleurs, je voudrais juste aussi et ça c’est un clin d’œil, signaler que sur vos tables vous avez un

petit ballotin de chocolat offert par Michel BAUD, qui dans le cadre de l’opération Vauban, a créé un

chocolat à l’absinthe qu’il va commercialiser, avec la Citadelle. Comme il n’y en a pas pour la presse ni

pour les services, et comme nous avons bon cœur, je propose que vous en goûtiez un et que vous fassiez

passer votre ballotin afin que tout le monde puisse goûter ce chocolat qui est très bon».

Dont acte.

Récépissé préfectoral du 2 avril 2007.
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